

### Le CHU de Nantes améliore le parcours patient de son Unité Médico-Chirurgicale ambulatoire

La nouvelle extension de l'unité médico-chirurgicale ambulatoire (UMCA) a récemment ouvert ses portes à l'hôpital Nord Laennec. Cette organisation innovante permet de développer la prise en charge ambulatoire pour l'ensemble des 18 spécialités présentes sur le site Laennec et de repenser les parcours de soins au bénéfice des patients.

#### Une organisation des soins innovante

La nouvelle extension de l'UMCA qui repose sur la création d'un circuit assis relocalisé dans la zone centrale du rez-de-chaussée de l'hôpital Laennec a pour objectif de **simplifier le parcours patient** et d'**augmenter sa capacité de prise en charge de +30%**. Complétée en mai dernier par la création d'un salon préopératoire et post-opératoire, cette nouvelle unité permet également d'explorer de nouveaux terrains d'expérimentation au **bénéfice des patients** et s'inscrit à ce titre, dans la trajectoire de la nouvelle organisation des soins vers l'Île de Nantes.

#### Le développement de parcours sur-mesure pour les 18 spécialités

Ce projet **collaboratif** a impliqué les professionnels de 18 spécialités. Il permet aujourd'hui aux patients **de passer moins de temps à l'hôpital** en concentrant la prise en charge par les équipes médicales et paramédicales. Ce sont 3 nouveaux circuits qui ont été créés : assis, allongé ou debout pour **développer l'ambulatoire** par rapport à l'hospitalisation conventionnelle. A titre d'exemple, en chirurgie ou en gériatrie, allonger un patient qui n'a pas vocation à l'être peut-être inadapté à sa bonne prise en charge. En revanche, le maintenir assis peut se révéler bénéfique.

#### Des parcours pensés collectivement

Le développement de ce projet est avant tout un **travail collectif** des professionnels : une dizaine de personnes ont été formées et l'équipe s'est agrandie. Le fait de penser les parcours collectivement permet d'**améliorer la prise en charge des patients** et de permettre à l'ensemble des équipes de tirer des bénéfices de cette nouvelle organisation : "Nous sommes très heureux d'avoir porté ce **projet ambitieux** qui permet d'agrandir notre équipe de professionnels médicaux et paramédicaux. C'est l'aboutissement du travail et d'une réflexion **collective médico-soignante** pour **simplifier et optimiser les parcours patients**, grâce à l'adaptation des professionnel(le)s." rappelle **Pr Hadjadj**, *responsable médical de l'unité médico-chirurgicale ambulatoire*.

**A propos du CHU** : Au cœur de la Métropole Nantaise, le CHU de Nantes compte près de 13 000 collaborateurs qui contribuent au rayonnement des valeurs du service public hospitalier : égalité, continuité, neutralité et adaptabilité. Avec ses neuf établissements, le CHU de Nantes constitue un pôle d'excellence, de recours et de référence aux plans régional et interrégional tout en délivrant des soins courants et de proximité aux 800 000 habitants de la métropole Nantes/Saint-Nazaire. Situé sur la rive sud de la Loire, un nouvel hôpital verra le jour en 2027. Plus grand projet hospitalier actuellement conduit en France, il sera le socle du futur quartier de la santé, un projet de dimension européenne. Avec 1 417 lits et 296\* places ainsi qu'une augmentation de lits en soins critiques (10%), le nouvel hôpital proposera 64% de séjours en ambulatoire dans un environnement plus moderne, connecté, écologique et confortable, tant pour les patients que les professionnels.

\*activités de court séjour réparties sur les sites Ile de Nantes et Hôpital Nord Laennec

## Contact Presse

Zakaria Gambert  
zakaria.gambert@chu-nantes.fr  
07 77 25 95 47